



13/08 FLEURÉ

Le 13 août, sous un soleil brûlant, Fleuré a commémoré sa libération sur le lieu où le Général avait installé son PC avancé. La cérémonie présidée par Mr Thierry Clérembaux a drainé une assistance nombreuse pour rendre hommage aux « gars de Leclerc » et la Marche de la 2^e DB entonnée en fin de cérémonie ne nécessitait pas de partition au public présent.

Plusieurs gerbes étaient déposées au pied du monument par les autorités civiles locales. Celle de la Maison des Anciens de la 2^e DB fut déposée par notre vice-président avec le représentant du 12^e RC, rappelant par ce geste les liens créés au sein de l'escadron de protection.

A la fin de la cérémonie un verre de l'amitié servi à l'ombre d'une haute haie et les boissons fraîches firent beaucoup de bien à cette assemblée assoiffée tandis que les plus jeunes recevaient des porte-clés « Caravane » fort appréciés eux-aussi.



La stèle de Fleuré à l'endroit du PC de Leclerc

13/08 ÉCOUCHÉ



La cérémonie devant le char Massoua

Le 13 août, après la cérémonie de Fleuré la quasi-totalité des participants prenait le chemin d'Écouché.

Comme à l'accoutumée, une première cérémonie se tenait au cimetière communal où un hommage était rendu aux hommes du RMT et du 501^e RCC qui y reposent puis, l'assistance se dirigeait vers la patte d'oie où demeure le char Massoua de la 1^e compagnie du 501^e RCC qui fut détruit à quelques longueurs de chenilles de son actuelle position.

Plusieurs gerbes étaient déposées par les autorités civiles, les Anciens combattants

d'Écouché et, au nom de la Maison des Anciens de la 2^e DB par Christophe Legrand accompagné par Jacques Hermange, délégué de la Voie de la 2^e DB pour la Sarthe et l'Orne.

21/08 MONTORMEL



Des militaires polonais encadrent le porte-drapeau 2^e DB

Dans l'épopée de la 2^e DB, les localités de Mont-Ormel et Chambois symbolisent la fuite éperdue de vingt divisions allemandes tentant d'échapper aux tenailles alliées venant de Falaise (anglaises-canadiennes-polonaises) et celles d'Argentan (américaines et françaises). Ces combats marquent la fin de la campagne de Normandie. De la 2^e DB, seul le GTL a participé à ceux-ci. Leclerc était déjà tourné vers Paris.

Le dimanche 21 août 2022, se déroula une grande cérémonie internationale au mémorial de Montormel regroupant un peloton d'honneur du 501^e RCC et un escadron polonais avec sa fanfare et 60 drapeaux. Ghyslène Lebarbenchon représentait la Fondation maréchal Leclerc de Hauteclouque et l'association

de la Maison des Anciens de la 2^e DB. Ne doutons pas, connaissant sa pugnacité, qu'une borne de la voie de la 2^e DB soit installée bientôt sur ce site historique.